

Catedrático: Julio Cesar Méndez Gómez.

Alumno: Oscar Artemio Lopez Morales.

Materia: Contabilidad financiero.

Grado: 1º cuatrimestre.

Contabilidad y sistema de información

El contorno económico ha originado que la normativa contable para generar información financiera sobre el desempeño de las entidades económicas, para el elaborador de la información es muy importante conocer los fundamentos conceptuales, y también conocer los límites que está permitido y lo que está prohibido en un proceso de elaboración de información, contabilidad es la disciplina que enseña normas, procedimientos para analizar, clasificar y registrar operaciones bajo la forma de sociedades con actividades comerciales, bancarias, científicas, gubernamental etc. sirve para una elaboración de información financiera de la contabilidad es la información cuantitativa, expresa unidades monetarias y descriptiva, en el cual el objetivo de un usuario debe tomar decisiones económicas la información financiera tiene como objetivo dar a conocer y comunicar información útil para una oportuna toma de decisiones de un usuario los requisitos de la información contable consta de varias etapas o procesos a seguir son: relevantes, confiabilidad, comparabilidad y claridad.

Relevante: Una información es relevante cuando es útil para la toma de decisiones económicas ayuda a evaluar sucesos pasados, presentes o futuros.

Confiabilidad: La información es fiable cuando está libre de errores materiales y es neutra.

Comparabilidad: Las cuentas anuales de las empresas deben ser comparables en el tiempo (distintos períodos de la misma entidad) y en el espacio (entre distintas entidades).

Claridad: implica que la información, dentro de la complejidad de las actividades económicas, la contabilidad, y las finanzas empresariales, debe ser fácil de entender por los usuarios a los que va dirigida, de manera que tras un examen diligente de la información suministrada.

Los usuarios de contabilidad consideran que todo negocio debe presentar cuatro informes básicos

El estado de resultados que informa sobre la rentabilidad de la operación.

El estado de variaciones en el capital contable, cuyo objetivo es mostrar los cambios en la inversión de los dueños de la empresa.

El estado de situación financiera o balance general, cuyo fin es presentar una relación de recursos (activos) de la empresa, así como de las fuentes de financiamiento (pasivo y capital) de dichos recursos.

El estado de flujo de efectivo, cuyo objetivo es dar información acerca de la liquidez del negocio, es decir, presentar una lista de las fuentes de efectivo

Patrimonio es el conjunto de bienes, derechos y obligaciones pertenecientes a una empresa, y que constituyen los medios económicos y financieros a través de los cuales la empresa puede cumplir sus fines.

La Identidad Contable: Activo y Pasivo

- Activo Representa todos los bienes y derechos que son propiedad de la entidad.
- Pasivo Representa todas las deudas y obligaciones a cargo de la entidad.

Ingresos Los ingresos representan recursos que recibe el negocio por la venta de un servicio o producto, en efectivo o a crédito, los gastos Son activos que se han usado o consumido en el negocio con el fin de obtener ingresos. Asimismo, disminuyen el capital del negocio.

ELEMENTOS DEL ACTIVO Y DEL PASIVO

CAJA: Representa el dinero en efectivo, o sea, billetes de banco, monedas, cheques.

BANCOS: El valor de los depósitos a favor del negocio, hechos en instituciones bancarias.

MERCANCÍAS: La cuenta de Mercancías aumenta cuando se compran o nos devuelven mercancías; disminuye cuando se venden o se devuelven mercancías.

CLIENTES: Son las personas que deben al negocio por haberles vendido mercancías a crédito, y a quienes no se exige especial garantía documental.

DEPÓSITOS EN GARANTÍA: Está constituida por los contratos mediante los cuales se amparan las cantidades que se dejan en guarda para garantizar valores o servicios que el negocio va a disfrutar; por ejemplo, el depósito que exige la Compañía de Luz para proporcionar energía eléctrica; el depósito que se deja como garantía para el arrendamiento de un edificio, etc.

PRINCIPALES CUENTAS DEL PASIVO

PROVEEDORES: Son las personas o casas comerciales a quienes debemos por haberles comprado mercancías a crédito, sin darles ninguna garantía documental.

Documentos por pagar los títulos de crédito a cargo del negocio, tales como letras de cambio, pagarés, etc.

ACREEDORES HIPOTECARIOS O HIPOTECAS POR PAGAR: Son las obligaciones que tienen como garantía la escritura de bienes inmuebles. Se entiende por inmuebles, los terrenos y edificios que son bienes permanentes, duraderos y no consumibles rápidamente.

RENTAS COBRADAS POR ANTICIPADO: Son el importe de una o varias rentas mensuales, semestrales o anuales, que aun no estando vencidas se hayan cobrado anticipadamente.

CLASIFICACIÓN DEL ACTIVO

Está formado por bienes y derechos de distinta naturaleza, se ha optado por clasificarlos en grupos formados con valores homogéneos. Se clasifican en tres grupos:

Activo circulante: formado por todos los bienes y derechos del negocio que están en rotación o movimiento constante y que tienen como principal característica la fácil conversión en dinero efectivo.

Activo fijo: formado por todos aquellos bienes y derechos propiedad del negocio que tienen cierta permanencia o fijeza y se han adquirido con el propósito de usarlos y no de venderlos; naturalmente que cuando se encuentren en malas condiciones o no presten un servicio efectivo, sí pueden venderse o cambiarse.

Activo diferido o Cargos diferidos: está formado por todos aquellos gastos pagados por anticipado, por los que se tiene el derecho de recibir un servicio, ya sea en el ejercicio en curso o en ejercicios posteriores.

CLASIFICACION DEL PASIVO

Formado por deudas y obligaciones de distinta naturaleza, se ha juzgado conveniente clasificar éstas en grupos formados con valores homogéneos. se clasifican en tres grupos:

Pasivo circulante o flotante: está formado por todas las deudas y obligaciones cuyo vencimiento sea en un plazo menor de un año; dichas deudas y obligaciones tienen como característica principal que se encuentran en constante movimiento o rotación.

Pasivo fijo o consolidado: está formado por todas las deudas y obligaciones con vencimiento mayor de un año, contado a partir de la fecha del Balance.

Pasivo diferido o Créditos diferidos: lo forman todas aquellas cantidades cobradas anticipadamente, por las que se tiene la obligación de proporcionar un servicio, tanto en el mismo ejercicio como en los posteriores

Balance general o Estado de situación. Es el documento contable que presenta la situación financiera de un negocio en una fecha determinada. El Balance general se puede presentar de dos formas:

- Con forma de reporte
- Con forma de cuenta

Balance general en forma de reporte Consiste en anotar clasificadamente el Activo y el Pasivo, en una sola página, de tal manera que a la suma del Pasivo se le pueda sumar verticalmente el capital contable, y de esta forma determinar nuevamente el activo.

Activo - Pasivo = Capital

Balance general en forma de cuenta En esta forma se emplean dos páginas; en la de la izquierda, se anota clasificadamente el Activo, y en la de la derecha, el Pasivo y el Capital contable.

Activo = Pasivo + Capital

La contabilidad nos permite conocer, analizar e interpretar la información económica y financiera de manera razonable y reconociendo la importancia del tema tratado, la contabilidad es una de las disciplinas económicas más importantes que nos permite llevar un orden claro y preciso siguiendo cada uno de los procesos mencionados para poder llevar acabo utilización de la contabilidad para poder administrarla de la mejor manera posible, es de mucha importancia el tener conocimientos para evitar errores.

En este sistema es de gran importancia ya que permite controlar las operaciones contables para así tener una mejor productividad ya sea en empresas, negocios etc. El cual de esos se puede hacer una toma de decisión importantes para las organizaciones, esta información nos permite conocer tanto como la estabilidad y solvencia de alguna compañía.